

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE de SAÔNE

26, rue de la mairie / 25660 Saône

Tel : 03 81 55 71 67

Saône, le 13 juin 2024

Compte-rendu du conseil d'école du mardi 11 juin 2024

Présents :

M. Gable et C. Monpère représentantes de la commune de Saône

C. Conry, A. Guyot, F. Jacquin, A. Niebel, A. Zupancic représentants les parents élus

G. Lab, V. Marso, E. Masnada, F. Parisot, A. Piquerey, L. Prince, D. Prost, E. Taillard, D. Gros Lambert, F. Thibault, enseignants

Excusés :

L. Martin, Inspecteur de circonscription

Secrétaire de séance : E. Taillard

1. Rentrée scolaire 2024/2025

- Prévision d'effectif

Effectif actuel : **193 élèves**

Effectif pour l'année 2024/2025 : **185 élèves** à répartir en 8 classes.

L'école comptera 8 classes ordinaires et 1 classe dispositif ULIS.

* Départ de 42 CM2 pour être scolarisés en sixième au collège.

* Arrivée de 35 élèves qui seront scolarisés en CP. Les inscriptions ont eu lieu en mairie dernièrement. Elles concernaient essentiellement les enfants scolarisés actuellement en grande section à l'école maternelle de Saône qui intégreront le CP l'année scolaire prochaine.

* En parallèle, 2 départs et 1 arrivée d'une autre école.

* Le dispositif ULIS peut accueillir jusqu'à 12 élèves. 4 nouveaux élèves qui ne résident pas forcément dans la commune seront prochainement inscrits dans une classe de référence avec appui du dispositif.

- Répartitions pédagogiques

Niveau	CP		CE1	CE2	CM1		CM2		
Effectif	35		30	41	41		38		
Classe	CP	CP/CE1	CE1	CE2	CE2/CM1	CM1	CM1/CM2	CM2	ULIS
Effectif	23	12 + 8 20	22	26	15 + 6 21	25	10 + 13 23	25	8 inscrits 12 à venir
Enseignant	A. Piquerey	F. Parisot	V. Marso	D. Prost	D. Gros Lambert	F. Thibault	E. Masnada	G. Lab	L. Prince

Les répartitions telles qu'elles sont présentées ne sont qu'indicatives. Des inscriptions ou radiations peuvent avoir lieu d'ici la rentrée. De plus, les affectations par la DSDEN des élèves avec appui du dispositif ULIS n'ont pas encore eu lieu. D'importantes modifications peuvent être opérées. Les répartitions des élèves seront communiquées sur le panneau d'affichage à la prérentrée, le vendredi 30 août en fin de journée.

Pour information, les futurs élèves de CP, actuellement scolarisés en grande section à la maternelle de Saône, seront accueillis à l'école élémentaire vendredi après-midi 28 juin pour une visite, un temps de rencontre avec les futures enseignantes de CP et de travail dans les classes.

- Équipe pédagogique

Il n'y a pas de changement des titulaires des différentes classes. Madame Prince reste sur son poste l'année scolaire prochaine.

L'enseignant qui complétera le temps partiel de Madame Prost (1/4 temps) et la décharge de direction (1/2 temps) n'est pas encore nommé. Nous espérons que Madame Élodie Taillard conserve son affectation.

2. Fonctionnement de l'école : sécurité

• L'exercice incendie du 3^{ème} trimestre a été réalisé le jeudi après-midi 6 juin 2024. Les élèves n'étaient pas prévenus.

• Temps d'évacuation : 1 minute 35 secondes

• Bilan : Évacuation efficace, dans le calme, plus rapide que le précédent exercice (2 min 1 sec) en raison de l'entraînement régulier des élèves.

Les panneaux identifiant les zones de regroupement qui ont été installés dans la cour permettent une meilleure organisation de l'évacuation où l'enseignant suit le groupe classe.

3. Projets pédagogiques et sorties scolaires

✓ Projets réalisés :

* Projet cirque

La deuxième phase du projet cirque avec l'école Chap'Chapo a eu lieu sous le chapiteau.

Chaque élève a reçu une heure d'enseignement d'activités circassiennes par jour durant 15 jours.

4 spectacles ont marqué l'aboutissement du projet les vendredis 29/03 et 12/04. Les élèves ont pu présenter leurs progrès aux familles. Les parents présents relatent que l'expérience d'enseignement dans le chapiteau était plaisante pour les élèves et qu'ils ont eu de bons retours de leurs enfants.

* Parcours culturel Grand singe & Le zoo de Zo

Dans le cadre du parcours culturel en partenariat avec la Rodia à Besançon, les élèves de la classe de CM1/CM2 de Madame Lab ont dansé, chanté et rappé afin de réaliser un morceau et un clip vidéo. Les professionnels sont intervenus à plusieurs reprises à l'école. Puis les élèves se sont déplacés à la Rodia le mardi 7 mai pour y enregistrer le clip vidéo sur lequel ils avaient travaillé et le mardi 11 juin, assister au concert de Grand singe avec la projection du clip. Il sera montré à l'ensemble des élèves de l'école et le lien YouTube transmis aux parents des élèves de la classe de CM1/CM2.

* EPS

- Les CP, CE1 et CE2 de Madame Prost ont reçu un enseignement les mardis ou jeudis selon les classes. La séquence à la piscine de Valdahon a duré environ 10 séances. La totalité de cet enseignement est pris en charge par la mairie (bus + entrées).

- Les vendredis de janvier à avril, deux étudiants STAPS ont enseigné la lutte aux élèves de CE2 de Madame Prost et l'athlétisme aux CM1/CM2 de Madame Lab.

* Éducation à l'environnement

- Classe CM2 : Des interventions en lien avec le parcours de l'eau ont eu lieu auprès des élèves les vendredis matins du mois de mai. Une visite à la station d'épuration a eu lieu le 7/06 et la sortie dans les marais de Saône qui aurait dû avoir lieu le 31/05 se fera le 14/06. Cette séquence mettra en évidence les effets des rejets de l'eau de la station d'épuration sur la faune et la flore.
- Classe CM1 : 2 interventions sur le tri des déchets ainsi que leur réemploi ont été réalisées par le Syber dans la classe les vendredis matins 17 et 24 mai.

* Enseignement de vie de classe

Dans la classe de CM1, Madame Jacquin, psychologue scolaire, a réalisé 10 séances en demi-groupe les mardis après-midis pour favoriser l'empathie et le développement des compétences psychosociales des élèves et ainsi améliorer le climat scolaire.

Activités réalisées :

* Carnaval

Vendredi 16 février, après la récréation de l'après-midi, l'école a fêté mardi gras. Les élèves de chaque classe ont défilé devant les autres classes et un goûter a clôturé l'après-midi.

* USEP

- Une course d'orientation à la Citadelle de Besançon a eu lieu le jeudi 7 mars pour les 6 classes de CP, CP/CE1, CE1, CE2 (2 classes) et CM1. Les classes disposaient d'un accès libre aux musées sur le site l'autre demi-journée.
- Les élèves de CP, CP/CE1, CE2 de Monsieur Gros Lambert, CM1/CM2 et CM2 ont randonnée au centre-ville de Besançon le mardi 30 avril. La randonnée urbaine prévue le vendredi 12 avril pour les élèves de CE1 et de CE2 de Madame Prost a été annulée par l'USEP en raison de la météo.
- Le musée des maisons comtoises de Nancray a accueilli les 8 classes de l'école, les lundi 13 et mardi 14 mai pour une course d'orientation ainsi qu'une visite libre du site.
- La course d'orientation du vendredi 17 mai à Valdahon avec le système Learn'o a été annulée par l'USEP pour les 2 classes de CE2.

* Sensibilisation bucco-dentaire

Jeudi 30/05, une intervention pour sensibiliser les élèves à l'hygiène bucco-dentaire avec un escape-game a eu lieu à l'école dans la classe de CM1/CM2.

* Vente de sacs personnalisés

Une vente de sacs personnalisés portant les dessins de tous les élèves de l'école sur le thème du cirque a été organisée. La livraison s'est faite avant les vacances de printemps. Le bénéfice réalisé est d'environ 600 Euros. L'idée sera certainement ré-exploitée à l'avenir avec d'autres objets.

✓ Activités à venir :

* Concert orchestre Victor-Hugo

Les 4 classes de CP, CP/CE1, CE1 et CE2 de Monsieur Gros Lambert assisteront au concert de l'orchestre Victor Hugo, *Le tour du monde en 80 jours*, sur le thème de l'exploration et des grandes découvertes, le vendredi matin 14 juin au grand Kursaal de Besançon.

* Théâtre Les 2 scènes :

Les CE1 et les CE2 de Monsieur Gros Lambert verront le film *La fameuse invasion des ours en Sicile*, le lundi 17 juin au théâtre de l'Espace de Besançon.

* USEP

- Une rencontre « balle ovale » aura lieu le jeudi 13 juin à la Malcombe de Besançon pour les élèves des 3 classes de CM. En début d'année scolaire, les élèves ont reçu un enseignement de balle ovale dispensé par un professionnel de la ligue de rugby.
- Ces mêmes élèves se rendront également à la Malcombe pour une rencontre cyclo le jeudi 20/06. Ils se sont entraînés à l'école à la pratique du vélo avec des ateliers et des parcours dans la cour. Ils auront, à l'occasion de cette sortie, la possibilité de valider l'attestation « *Savoir Rouler à Vélo* ».
- Une sortie au golf de la Chevillotte est prévue le lundi 24/06 pour les 3 classes de cycle 3. Les élèves reçoivent actuellement un apprentissage à l'école avec le matériel prêté par la ligue avant la découverte du sport sur le site.
- La flamme olympique passera par Étalans le mardi 25 juin. Les élèves de CM y assisteront dans le cadre de l'USEP qui dispose d'un espace réservé aux scolaires. L'association organisera des activités sur place pendant une demi-journée. En ce moment, les élèves apprennent une chorégraphie à l'école. Elle sera présentée sur place par l'ensemble des élèves participant à l'évènement.
- Les élèves des 5 classes de CP à CE2 sortiront en randonnée à Gonsans le mardi 2 juillet. Chacun réalisera un atelier organisé par la maison de la chasse.

* Sensibilisation par l'infirmière scolaire

Madame Hélène Lamy, infirmière scolaire, interviendra auprès de tous les élèves de CM2 le vendredi matin 28 juin pour une sensibilisation à la puberté.

4. Questions diverses :

* Questions de l'équipe pédagogique adressées à la mairie

Nouvelles demandes :

* Les commandes de fournitures pour l'ensemble des élèves sont de plus en plus difficiles à réaliser avec le budget alloué par la commune à ces dépenses. En effet, d'une part, de grosses augmentations ont été appliquées sur les fournitures scolaires. D'autre part, il avait été expliqué à Monsieur Fontinha que pour certains niveaux de classes, il n'existe pas de manuels mais des fichiers individuels à renouveler chaque année dont le coût est assez élevé. C'est le cas en mathématiques notamment pour les élèves de cycle 2 ou en lecture au CP. Aussi, si les élèves ne disposent pas de ces fichiers, il est nécessaire de faire un grand nombre de photocopies, ce qui n'est pas intéressant, ni pratique.

Pourrions-nous envisager une augmentation du budget général des fournitures scolaires ?

Réponse : Les budgets de la commune sont votés par année civile. La demande sera présentée en commission pour l'année 2025, soit pour l'année scolaire 2025/2026.

* Pour faire suite à l'audit informatique réalisé par la GBM et aux récents problèmes que l'école rencontre avec le serveur, l'installation de la fibre faciliterait le fonctionnement du réseau de l'école. Cela est-il envisagé ?

Réponse : La commune a demandé à la GBM un audit gratuit des installations informatiques. Il est maintenant terminé. Le compte-rendu sera communiqué à l'école. L'installation de la fibre dans ses locaux est envisagée.

* Le nettoyage des tables dans les salles de classe est réalisé une fois par semaine par les agents d'entretien. Serait-il possible qu'il ait lieu au moins deux fois afin d'éviter que certains pupitres soient parfois tâchés ?

Réponse : Les agents d'entretiens en seront prochainement informés.

Suivi des précédentes demandes :

* Les panneaux de basket ont été définitivement enlevés parce que les anciens étaient défectueux. Madame Gable annonçait un coût exorbitant de 15 000 Euros pour l'achat de nouveau matériel réglementaire selon un premier devis. Un autre devis devait être réalisé par la commune. Le tarif est-il plus intéressant ?

Réponse : L'entreprise contactée n'a pas donné suite. D'autres devis sont en cours.

* La demande de subvention TNE formulée par la mairie a-t-elle obtenue une réponse positive ?

Réponse : La subvention a été accordée à la commune comme l'année dernière. Madame Monpère prendra contact avec la directrice afin de communiquer le montant de l'enveloppe allouée. Une réflexion sera alors engagée sur le choix du matériel à destination des élèves : tablettes ou ordinateurs portables.

* L'installation de dévidoirs à papier dans les classes vers les lavabos est-elle possible ?

Réponse : La question sera traitée pour la prochaine rentrée scolaire.

* Réflexion autour du problème de l'ombre et de la protection contre la pluie. L'installation d'une marquise avait été mise en suspens par l'équipe enseignante car elle ne répondait pas aux besoins.

La dépense de la construction d'un préau pourrait-elle être planifiée ?

Réponse : La construction d'un préau n'est pas envisageable dans l'immédiat. Néanmoins, un financement sur plusieurs années pourrait être envisagé. Ce projet sera présenté en conseil municipal.

* Sujet abordés par les représentants de parents d'élèves

* Plantation d'arbres ou autre solution afin d'apporter de l'ombre dans la cour.

Réponse : La question de la plantation d'arbres à la lisière de l'école sur une partie du champ qui serait la propriété de la mairie est débattue à nouveau. Madame Monpère se renseigne sur la faisabilité de cette proposition.

* Harmonisation de la date de carnaval avec l'école maternelle.

Réponse : Les écoles maternelle et élémentaire échangeront afin de définir une date commune pour fêter carnaval.

* Les pièces de 2 Euros pour les jeux olympiques seront-elles distribuées à tous les élèves ?

Réponse : En fonction des projets pédagogiques au sein des classes, la distribution des kits ne se fait pas de façon simultanée. En effet, il est important que le thème de jeux olympiques soit abordé en classe pour que les élèves comprennent le sens du kit pédagogique rapporté à la maison. Chaque élève recevra son kit.

* Kermesse organisée par l'association des parents d'élèves Anémômes :

L'association organise la kermesse des deux écoles le vendredi 14 juin de 17h à 21h.

Des activités seront proposées aux élèves et les stands tenus par des bénévoles. Une buvette sera à disposition sur place. Une tombola sera organisée.

L'association a besoin de l'aide de parents pour orchestrer ce type de manifestation. Un appel aux bénévoles est lancé !

* Organisation du bureau d'élection des représentants de parents d'élèves

Une liste électorale sera présentée par l'association Anémômes. Madame Guyot Aurélie prendra en charge sa préparation (recueil des signatures des candidats et organisation de la liste électorale) et coordonnera la préparation du matériel de vote au début de l'année scolaire prochaine.

Merci aux parents qui s'investissent pour l'école, dans les projets, les ventes, en accompagnant les sorties, par le biais de l'association de parents d'élèves...

Ce partenariat est indispensable pour que l'école fonctionne bien !

Merci !

E. Taillard,
Secrétaire de séance



A. Piquerey,
Directrice



